



NEWSLETTER DER AG MEDIZINISCHE AUSBILDUNG

Juni - IMPP, MFT und mehr

AG Bericht - was läuft bei uns gerade so?

Im letzten Monat waren wir wieder bei einigen externen Terminen unterwegs. In dieser Ausgabe erfahrt ihr mehr über unser Treffen mit dem IMPP und dem MFT, einem Symposium des Wissenschaftsrats und dem ordentlichen Medizinischen Fakultätentag. Darüber hinaus waren Leoni und Christian beim Parlamentarischen Empfang der Deutschen Ophthalmologischen Gesellschaft in Berlin vertreten. Auch die Stu.Kon hat uns noch nicht losgelassen, hier stecken wir noch in den Nachbereitungen. Währenddessen laufen natürlich schon die Vorbereitungen für die MV in Würzburg Ende des Monats und für das August Meeting der IFMSA in Finnland, bei dem Leoni und Christian uns vertreten werden.



IN DIESER AUSGABE
EIN KLEINER BERICHT
AUS DER AG

IMPP X MFT

OMFT

WISSENSCHAFTSRAT

ANKIZIN SONG

KONTAKT:
NOME@BVMD.DE

IMPPxMFT Besuch - Leoni

Am 24. Mai waren Leon & Leoni für die NOMEs wieder in den Räumen des IMPPs in Mainz zu Gast. Für die bvmd ebenfalls mit dabei waren Giulia (Präsidentin), Pascal (Vizepräsident für Externes) und Chris (LOME für Mainz). Diesmal saß für die Fakultäten auch der MFT mit am Tisch. Wie auch schon im Januar war das Hauptthema die Beendigung der Altfragen-Lizensierung an kommerzielle Anbieter (z.B. Amboss oder ViaMedici).

Unser Anliegen war dabei, die Gespräche mit dem IMPP auch für die Zukunft aufrechtzuerhalten, um Feedbackschleifen zu ermöglichen. Darüber werden wir nicht nur über weitere Änderungen an den Staatsexamina-Formaten frühzeitig informiert, sondern können durch die Darlegung von Studi-Rückmeldungen, also von euch, diese hoffentlich auch mitgestalten. Dafür lassen wir die kleinen M2-Umfragen wieder aufleben, in denen ihr uns nach jedem Durchlauf euer Feedback zu dem StEx da lassen könnt. Dafür brauchen wir eure Unterstützung, dies an allen Fakultäten bekannt zu machen!

Auch aber hat uns interessiert, was es für aktuelle Entwicklungen seit unserem letzten Gespräch gab.

Da nur wenig Zeit vergangen ist, blieben viele Fragen noch offen, jedoch merkte man, dass unsere vorgetragenen Sorgen gehört wurden: wie zum Beispiel auch den Modus zur Prüfungseinsicht, wozu das IMPP erst kürzlich einen Ausschuss mit den Landesprüfungsämtern gegründet hat, um über Lösungen zu beratschlagen (das Recht besteht nämlich in jedem Fall!).

Ein großer Fokus für uns ist es vor allem, die Übergangsjahre fair zu gestalten. Insbesondere diejenigen, die ihr bisheriges Studium lang davon ausgegangen sind, mit Originalfragen lernen zu können, sollten bestmöglich aufgefangen werden und keine Nachteile in der Vorbereitung entstehen. Dafür meldet sich das IMPP bald mit konkreten Infos zu dem Angebot, auf ihrer eigenen Website einen Teil der Altfragen zu veröffentlichen. Wir halten euch auf dem Laufenden!



Fun-Fact

Heute scheint die Sonne in Kiel (17,2 h) über eine Stunde länger als in München (16,05 h), ob sich hierfür eine Zugfahrt in den Norden lohnt?



ordentlicher Medizinischer Fakultätentag - Leon

Vom 13. bis zum 14.06. fand in Bonn der 85. ordentliche Medizinische Fakultätentag (oMFT) statt. Hier durften Christian, Leoni und Leon für die NOMEs gemeinsam mit Shaleen (NPO), Pascal (VPE) und Giulia (Präsi) die bvmd repräsentieren. Beim oMFT kommen einmal im Jahr fast alle Dekane, Studiendekane und viele Klinikvorstände zusammen, um sich über Themen der Forschung und Lehre auszutauschen. Das Ganze ist ein bisschen mit unseren Mitgliederversammlungen zu vergleichen, nur in schöneren Räumen und mit Anzügen statt Fachschaftspullovern. Nach Grußworten vom Präsidenten des MFT Professor Frosch und des Präsidenten des VUD (Verband der Universitätsklinika) Professor Scholz standen einige Vorträge und Paneldiskussion auf der Agenda. Wir haben uns besonders darüber gefreut, dass mit Shaleen auch wieder eine Studentin beim Panel zum Klimawandel und seine Folgen als Inhalt in Aus- und Weiterbildung vertreten war. Thematisch ging es an den zwei Tagen aber auch um die Datennutzung zur Gesundheitsforschung, die Krankenhausreform in NRW oder mögliche Strategien für einen Umgang mit China bei wissenschaftlichen Kooperationen. Neben dem inhaltlichen Input hatten wir auch die Möglichkeit mit vielen Stakeholdern aus dem Ausbildungsbereich ins Gespräch zu gehen und hier die studentische Stimme zu repräsentieren.

Außerdem hatten wir die Möglichkeit Florian Recker, den diesjährigen Preisträger des Ars-Legendi Lehrpreises, kennenzulernen. Davon werdet ihr wahrscheinlich in den kommenden Ausgaben mehr lesen können.

#LOMEknows

Die Studierenden die unmittelbar nach Veröffentlichung der Empfehlungen der Expertenkommission zum Masterplan Medizinstudium ihr Studium im WS 18/19 begonnen haben, sind nun im PJ und die Reform ist immer noch nicht in Sicht...



Wissenschaftsrat - Christian

Ende Mai war Christian für die AG Medizinische Ausbildung gemeinsam mit der AG Public Health in Berlin beim Wissenschaftsrat. Mit Expert*innen aus verschiedensten Bereichen - von Public Health über Gesundheitsökonomie bis hin zur Ethik - gab es bei dem Symposium einen intensiven Austausch zum Thema Prävention. Neben interessantem Input - unter anderem aus den Niederlanden - hatten wir auch die Möglichkeit, selbst mit zu diskutieren. Diskutiert wurden dabei in einem World Café verschiedene Aspekte des Themas, unter anderem auch Ausbildungsthemen. Besonders spannend war der Austausch neben dem Programm, gerade, weil das Thema Prävention sonst oft nur eine kleine Rolle spielt. Zum Abschluss gab es dann noch einen Ausflug in die Ethik, unter anderem mit der ehemaligen Vorsitzenden des Ethikrates, Alena Buyx.

Ankizin Song

Hört euch den Medisong: Ankizin vom Projekt Anki an. Diese waren dieses Jahr nicht nur mit einem Stand, sondern auch musikalisch auf den Medis vertreten! Nächstes Jahr dann auf die Main!



Ankündigungen und Termine

Bei Fragen zu den Veranstaltungen könnt ihr jederzeit auf uns zukommen!

- **2. Sommer-MV in Würzburg, vom 28. bis 30. Juni 2024**
- **LOME Chat - 20.06.2024 - 19 Uhr**



NOME-Lesecke

Der AG Bericht der Medizinischen Ausbildung ist die Leseempfehlung dieses Monats. Ihr findet ihn wie alle anderen wichtigen Dokumente für die MV unter mv.bvmd.de. Nächsten Monat gibts dann wieder was zur Unterhaltung. ;D

